

Liberté Égalité Fraternité



# **Veille Terrorisme**

N° 29 – Janvier 2024



١.		Questions judiciaires et policieres	∠
	a.	Enquêtes et procès en cours	2
	b.	Droits des victimes	2
	c.	Lutte contre le terrorisme	2
	d.	Attentats déjoués	2
2.		Questions sociales et politiques	
	a.	Radicalisation	3
	b.	La question du rapatriement	3
	c.	Les extrêmes	3
	d.	Discours politiques et vocabulaire	3
3.		International	3
4.		Commémorations	4
5.		Manifestations et productions culturelles	4
		Pour aller plus loin	

## 1. Questions judiciaires et policières

# a. Enquêtes et procès en cours

Khassanbek Tourchaev, le "sniper de Daech", déchu de la nationalité française Jean-Michel Décugis et Geoffroy Tomasovitch. *Le Parisien*, 3 janvier 2024 – <u>Article</u>

Anti-terrorisme en Meurthe-et-Moselle : le profil inquiétant de 2 des jeunes interpellés puis relâchés Marianne, 3 janvier 2024 – Article

Attaque au couteau de Romans-sur-Isère : Le parquet antiterroriste requiert un procès contre l'assaillant AFP. 20 minutes, 11 janvier 2024 – Article

Attentat à la bombe à Lyon : les assises pour le djihadiste qui voulait faire gagner l'extrême droite aux élections européennes

Soren Seelow. Le Monde, 12 janvier 2024 - Article

Le djihadiste toulousain Jonathan Geffroy exprime ses "regrets" à l'ouverture de son procès en appel Thierry Lévêque. La Dépêche.fr, 15 janvier 2024 - Article

Terrorisme : ouverture mardi du procès pour financement du djihadisme, deux journalistes parmi les prévenus SudOuest.fr avec AFP, 15 janvier 2024 - Article

Financement du terrorisme : l'ombre de l'affaire syrienne plane encore sur Lafarge Isabelle de Foucaud. *Challenges*, 16 janvier 2024 - Article

#### b. Droits des victimes

Indemnisation des victimes du terrorisme : quand l'argent ne suffit pas Lorraine Redaud. Charlie Hebdo, 3 janvier 2024 – Article

Terrorisme : les victimes auront deux ans de plus pour demander une aide financière Belga. *RTBF*, 12 janvier 2024 – <u>Article</u>

#### c. Lutte contre le terrorisme

Apologie du terrorisme : critère de rattachement au territoire national Philippe Conte. *Droit pénal*, n° 1, Janvier 2024 – <u>Article</u>

Attentats, agressions : comment l'injonction de soins peut-elle être utilisée par la justice ? Lisa Colombier. *The Conversation*, 2 janvier 2024 – <u>Article</u>

Menace terroriste, ultradroite... Quelles missions attendent Céline Berthon à la tête de la DGSI ? Philippe Mirkovic. Ouest France, 9 janvier 2024 - Article

Islamisme: le grand défi de la surveillance des sortants de prison Christophe Cornevin. *Le Figaro*, 10 janvier 2024 – <u>Article</u>

Retour au sommaire

## d. Attentats déjoués

## 2. Questions sociales et politiques

#### a. Radicalisation

#### Comment je me suis radicalisé sur Instagram

Lorraine Redaud. Charlie Hebdo, 3 janvier 2024 - Article

Entretien. Jean-François Ricard: "En 2023, 11 mineurs ont été impliqués dans des affaires terroristes" Jean-Loup Adénor. Charlie Hebdo, 3 janvier 2024 – Artgauleicle

Attentats: "La radicalisation religieuse est-elle vraiment religieuse?" Hicham Abdel Gawad. *La Croix*, 5 janvier 2024 – <u>Tribune</u>

Un quartier pour détenues radicalisées en passe d'ouvrir à la prison de Roanne Le Pays, 9 janvier 2024 – <u>Article</u>

Comment des femmes djihadistes ont constitué un réseau derrière les barreaux Mathieu Delahousse. L'Obs, 11 janvier 2024 - Article

b. La question du rapatriement

En Tunisie, le retour de Libye des femmes et d'enfants de djihadistes ne passe toujours pas Monia Ben Hamadi. *Le Monde* - Tunis, correspondance, 12 janvier 2024 - Article

- c. Les extrêmes
- d. Discours politiques et vocabulaire

Retour au sommaire

## 3. International

L'État Islamique du Grand Sahara (EIGS), des terroristes en puissance Maxime Terracol. GEO, 1er janvier 2024 – <u>Article</u>

Iran : le double attentat de Kerman montre la vulnérabilité du régime Jean-Pierre Perrin. *Médiapart*, 4 janvier 2024 – <u>Article</u>

Iran : l'organisation Etat islamique revendique l'attentat qui a causé la mort de 84 personnes à Kerman AFP. Le Monde, 4 janvier 2024 – <u>Article</u>

Pourquoi l'État islamique organise-t-il des attentats en Iran ? Benjamin Laurent. *GEO*, 5 janvier 2024 – Article

Pourquoi l'Etat islamique a-t-il frappé l'Iran ?

A.P. L'Express, 6 janvier 2024 - Article

Aux Émirats arabes unis, 84 détenus jugés à nouveau pour terrorisme AFP. Le Figaro, 6 janvier 2024 – <u>Article</u>

Terrorisme: pourquoi l'Etat islamique s'attaque à l'Iran?

Les Enjeux internationaux. France culture, 8 janvier 2024 – Article

En Italie, des centaines de militants effectuent des saluts fascistes lors de leur rendez-vous annuel à Rome L'Obs, 8 janvier 2024 - Article

Ministère de la Justice – Veille Terrorisme Centre de ressources documentaires bibliotheque-chancellerie@justice.gouv.fr Breivik est toujours un danger extrême douze ans après l'attaque d'Utøya, selon l'État norvégien AFP. Le Figaro, 9 janvier 2024 – Article

Terrorisme et espionnage : la Sûreté de l'Etat met en garde Belga. Le Soir, 12 janvier 2024 – Article / Intelligence report 2023

Daech est-il en train de revenir en force sur la scène mondiale ? Fred Kaplan. *Slate*, 15 janvier 2024 - <u>Article</u>

## 4. Commémorations

"On ne guérit pas vraiment" : neuf ans après l'attentat contre "Charlie Hebdo", Riss souligne la nécessité de former chaque nouvelle génération à la laïcité Jean-Rémi Baudot. *France Info*, 7 janvier 2024 – <u>Article</u>

Neuf ans après, l'hommage aux victimes des attentats de Charlie Hebdo et de l'HyperCasher AFP. Le Dauphiné Libéré, 7 janvier 2024 – Article

Une cérémonie rend hommage aux victimes de l'attentat de l'Hyper Cacher, neuf ans après l'attaque AFP. Le Monde, 9 janvier 2024 – Article

Attentat d'Arras : "On n'est pas des héros" raconte le brigadier-chef David qui a neutralisé le terroriste Romane Porcon & Antoine Barège. France Bleu, 11 janvier 2024 – Article

Retour au sommaire

# 5. Manifestations et productions culturelles

## 6. Pour aller plus loin

Sur les traces du Front de Libération de la Bretagne : une histoire du terrorisme breton LSD, la série documentaire. France Culture, janvier 2024 – Podcast

Marc Trévidic, l'indépendance et la lumière (5 épisodes)

A voix nue. France culture, janvier 2024 - Podcast

"Je suis Charlie" : la naissance du slogan des attentats de 2015 racontée par son créateur Charlie Duboise. *Le Journal du dimanche*, 7 janvier 2024 – <u>Article</u>

Neuf ans après les attentats de Charlie et de l'Hyper Cacher : la liberté d'expression toujours menacée Guillaume Erner, Les Matins. France Culture, 9 janvier 2024 – Podcast

Menace terroriste: "Les grands réseaux sont en train de reconstituer leurs forces", estime Cyrille Bret. Cyrille Bret. Europe 1, 11 janvier 2024 – Emission

Pourquoi dit-on que l'attentat d'Orsini (1858) a marqué les débuts du terrorisme moderne ? Le pourquoi du comment : histoire. France Culture, 12 janvier 2024 – Podcast

Faire société malgré les attentats. Recoudre ce qui est déchiré Vincent de Gaulejac et Isabelle Seret. Érès, 2024 - <u>Ouvrage</u>

Retour au sommaire